

CORRIDO DE LA COTORRA MUDA



Esta es la cotorra muda
que hoy acaba de llegar,
pero con tanto que han hecho
la han hecho hasta reventar.

Dice mucho ha recorrido,
que viene de navegar,
y en nuestro México lindo
¡ay! crisis en general.

Que en lo que viene mirando
la cosa está muy tirante,
que un día se nos va a voltear
lo de atrás para adelante.

Que todo está por las nubes
como lo estamos mirando,
pues también ya la moneda
su precio está rebajando.

Por que los ricos, señores,
aunque séa de cualquier modo,
aunque sea con su visita
nos arañan hasta el codo.

Aunque les diré otra cosa:
sea por el amor de Dios,
también a los ricos de antes
se les acabó la tos.

Porque recuérdense bien
de las épocas pasadas,
nos metian las cuentas dobles
los señores camaradas.

Por eso han de extrañar
todo lo que está pasando,
los señores agraristas
las tierras les van quitando.

Por que ahora qué extrañamos
en la época del progreso,
hay que criar bastantes vacas
para vender mucho queso.

A todos van a dar tierras,
que ya todo va a cambiar;
ya el banco se estableció
y a todos nos va a ayudar.

Ya todos los agraristas
ya están comprando su arado.
ya se dirijen al banco,
ya están pidiendo prestado.

Porque hoy si se va a cumplir
eso se asegura tanto,
que nos van a dar terreno,
pero allá en el campo santo.

Pero no nos den, ya, por favor,
ya no queremos tronchado,
no alcanzaremos a sembrar
las tierras que nos han dado.

Las tierras que dió Madero
y las que repartió Carranza,
ya no queremos dinero,
ya nos choca la bonanza.

Porque todos lo hemos visto,
todo lo que está pasando,
pues al estilo cangrejo
estamos ya progresando.

Ya les expliqué una parte
de lo que tenía que hablar,
también de todo el comercio
algo les voy a contar.

En los grandes almacenes,
si manta va uno a comprar;
le dan el metro a treinta
de la que valía un real.

En las tiendas de abarrotes
también no cantan muy mal;
todito dan por las nubes,
maíz, frijol y la sal.

Pues también los carniceros
están haciendo inventos,
la carne ya no la pesan,
también la venden por metros.

Y todos los del mercado
y los que venden verdura,
no dejarán de arañar
hasta que no hable la muda.

Porque si va uno al mercado
y fruta quiere comprar,
le venden pilas a veinte,
si se quiere regalar.

Y también los lecheros
no tienen temor de Dios,
dan litro de leche a veinte
y también a veintidos.

De Méjico a Ciudad Juárez
diferencia no he visto yo,
pues sale la misma gata,
nomás que se revolcó.

El comercio en general
siempre lleva su ganancia
siempre se haya nivelado
como el fiel de la balanza.

Por eso dice el perico
que todo cotorro es verde,
y por muy manzo que sea
cuando no nos pica, muerde.

PEDRO HUERTA.

